

REDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
PATRICE LUMUMBA
2^{ème} ETAGE
B.P. 341
TEL.: 51-50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINÉE

HOROYA

Directeur politique :
LEON MAKA

Directeur de publication :
TIBOU TOUNKARA

Directeur :
FODE BÉRÉTÉ

SEPTIÈME ANNEE 1967

N° 1160

JEUDI 30 MARS 1967

4 pages - 25 Francs

LA CONFERENCE NATIONALE ADMINISTRATIVE DE KANKAN

Dresser un bilan vrai de nos activités économiques pour mieux contribuer à la construction de l'avenir commun

La conférence des gouverneurs de région ouverte lundi par le Chef de l'Etat, le Président Ahmed Sékou Touré, poursuit ses travaux à la permanence fédérale de Kankan.

Après le discours d'ouverture prononcé par le Secrétaire Général du PDG, les seconde et troisième séances de la conférence ont été consacrées aux rapports des gouverneurs de Région. Les interventions des gouverneurs se sont poursuivies mercredi matin.

Le Chef de l'Etat entouré de la délégation du BPN et du Gouvernement à la conférence des Gouverneurs de Région a assisté hier soir à partir de 21 heures à une réception offerte par la fédération de Kankan. Cette réception a eu pour cadre la permanence fédérale. La partie théâtrale comportait une pièce: «Soundiata Kéita», la glorieuse épopée du grand empereur du Mandingue que la troupe fédérale de Kankan a fait revivre devant les hôtes d'honneur de la fédération et une nombreuse assistance de militants et de militantes. Le film de cette épopée a amené le spectateur, du Royaume Mandingue de Naré Mangha, père de Soundiata, à la constitution, l'organisation et l'administration du grand empire du Mandingue. Cet empire dont les historiens s'accordent à dire qu'il n'a eu d'égal que celui d'Alexandre le Grand, cet empire érigé il y aura bientôt 800 ans, et dont les fils d'Afrique parlent encore aujourd'hui avec un légitime orgueil et une grande fierté.

Nul doute que par cette pièce, les militants auront encore mieux saisi le sens de l'histoire dont le PDG et sa Révolution suivent fidèlement le cours en la faisant, plutôt qu'en la subissant.

La pièce Soundiata a été suivi d'un chœur dédié au travail seul moyen pour l'homme et le peuple de se créer un monde meilleur.

Après la partie théâtrale, la soirée s'est poursuivie avec l'animation de l'orchestre Horoya Band. Mercredi matin, la conférence a entendu la suite des interventions des Gouverneurs.

Mais prenons un recul et revenons un moment à cette matinée du lundi dernier où Kankan a ouvert ses bras et son cœur au Secrétaire Général du PDG. Lundi matin les populations de Kankan ont plus que fêté, ils ont réaffirmé leur présence effective pour la défense des causes justes, pour la réalisation des objectifs du PDG. Plus qu'une fête, un témoignage, les militants et militantes de Kankan l'ont aussi fait entendre dans leurs chansons révolutionnaires, glorifiant l'action du Parti et de son leader bien-aimé, fustigeant les ennemis du bonheur et de l'émancipation de

l'Afrique. Dans l'ordre et la discipline, les deux sections de Kankan ont fait montre lundi matin, de leur degré de mobilisation et d'engagement dans les rangs de leur Parti d'avant-garde, le PDG.

Il faut souligner ici la lutte pour la survie et la victoire de la Révolution. Kankan, comme toutes les autres fédérations du PDG, entend la mener sur tous les fronts.

Le défilé de la jeunesse de Kankan a démontré la détermination du peuple de Guinée à défendre lui-même les acquis de sa Révolution car, comme le dit le Secrétaire Général du PDG, les victoires du peuple ne sauraient être remises en cause que si le peuple lui-même s'en désintéresse et s'en détourne.

Le défilé se plaçait sous le signe de la vaillance du peuple de Guinée et en particulier de la jeunesse militante de la Révolution démocratique africaine dont notre peuple vient de fêter avec un éclat et une ampleur sans précédents le 8ème anniversaire.

PITA: CONFERENCE SUR LE FONCTIONNEMENT DE LA COOPERATIVE DE CONSOMMATION

Du 16 au 23 mars 1967, M. Condé Ibrahima, inspecteur des Affaires Administratives et financières de la Moyenne-Guinée a procédé au contrôle détaillé du fonctionnement et des résultats de la Coopérative de Consommation de Pita.

Au terme de cette inspection, une importante conférence publique groupant les comités directeurs de Pita, Guémé, Maci, Timbi-Madina, Ninguélandé et l'ensemble des responsables des Bureaux des Comités de base des sections de Pita et Guémé s'est tenue le 28 février 1967 dans la salle de la Permanence sous la présidence du Bureau Fédéral.

Au cours de ces assises, le compte-rendu détaillé du bilan très positif de la coopérative de consommation a été fait aux militants et militantes.

Prenant à cette occasion la parole, le secrétaire fédéral, le camarade Ibrahima Barry, a commencé par faire l'historique de la coopérative. Il a indiqué qu'elle a été créée au lendemain du 8 novembre 1964 sous l'ini-

tiative personnelle du Secrétaire Général du P.D.G., le camarade Ahmed Sékou Touré afin de permettre un ravitaillement régulier et rationnel des populations en marchandises et denrées de toutes sortes.

Il a ensuite rappelé les conditions dans lesquelles cette entreprise a démarré et a loué le dévouement de ses responsables qui n'ont rien ménagé pour lui assurer une réussite totale malgré les difficultés créées au départ par certains commerçants frappés par la loi-cadre du 8 novembre.

Le camarade Ibrahima Barry a souligné ensuite toutes les victoires remportées par la coopérative. Il a notamment donné le résultat du contrôle effectué par l'inspecteur des affaires administratives et financières qui a permis de dresser un bilan positif des activités de la coopérative.

En effet en deux ans de fonctionnement rationnel, la coopérative qui a démarré avec 49 517 000 frs, totalise actuellement 34 861 796 frs.

(Suite page 2)

IMAGE DE NOTRE JEUNESSE

La JRDA, aile marchante du PDG se battra sur tous les fronts pour la sauvegarde des acquis de la Révolution.

Notre photo: un défilé de la milice populaire.



LA VIE DANS LA NATION

LE 8^e ANNIVERSAIRE DE LA J.R.D.A. DANS NOS FEDERATIONS

Le 8^e anniversaire de la J.R.D.A. a été célébré à Kindia dans un enthousiasme populaire par les festivités commencées dès le samedi 25 mars par une retraite aux flambeaux et des danses folkloriques.

Les membres du bureau fédéral, accompagnés de la délégation du comité exécutif national de la J.R.D.A. sont arrivés à 9 heures sur la place de l'Indépendance, où devaient se dérouler en ce dimanche 26 mars les manifestations marquant le 8^e anniversaire de la J.R.D.A. Cette délégation du C.E.N. J.R.D.A. était conduite par le camarade Ibrahima Camara, et comprenait en outre Madame Boshain née Fatou Camara.

Leur arrivée a été suivie de la levée des couleurs et un important défilé de la J.R.D.A. La fanfare du Camp « Kémé Bouréma » rendait plus vivante cette cérémonie de la montée des couleurs.

Signalons que la vaillante Jeunesse de Kindia a défilé avec des armes, des outils agricoles et des objets artis-

tiques et industriels.

Tous ces objets sont l'oeuvre créatrice de nos soeurs et frères, élèves du Collège d'enseignement rural et du Collège d'enseignement technique et industriel.

Après le défilé ce fut le meeting au cours duquel, le camarade Fadiga Mohamed, secrétaire général du Comité régional J.R.D.A. de Kindia a tout d'abord dégagé la signification de cette journée nationale.

Après avoir stigmatiser les manoeuvres impérialistes sur le continent Africain et cela avec la complicité aidant des valets Africains il a ensuite invité toute la jeunesse révolutionnaire à redoubler d'effort dans la défense des acquis de la révolution en élévant la vigilance pour déjouer les machinations des ennemis d'où qu'elles viennent.

Prenant la parole à son tour, le délégué du Comité Exécutif National de la J.R.D.A., le camarade Ibrahima Camara a fait l'histoire de la jeunesse Guinéenne en insistant tout particulièrement sur l'unité effective de toute la jeunesse Guinéenne, sous la bannière du Parti Démocratique de Guinée.

Il a ensuite commenté le rôle d'avant-garde de la J.R.D.A., avant de souligner la part qui revient à la jeunesse pour le développement économique de notre pays, et pour la défense de la Révolution et notre soutien indéfectible aux jeunes qui, de par le monde, mènent le combat, pour le meilleur devenir du monde juvénile en particulier et des autres peuples injustement et temporairement frustrés de leur liberté et dignité par les forces de la réaction de tous bords.

— Le peuple de Guinée, sous la conduite éclairée du Secrétaire Général du Parti Démocratique de Guinée, le Président Ahmed Sékou Touré ne ménagera aucun effort dans sa lutte anti-impérialiste et anti-colonialiste, pour le triomphe des nobles idéaux de nos mouvements juvéniles, poursuit-il.

— En conclusion, il a lancé un appel vibrant à la Jeunesse Guinéenne pour une mobilisation et une vigilance toujours plus accrues pour atteindre de tels objectifs humains.

— Prenant à son tour la parole pour clôturer le meeting, le Secrétaire Fédéral,

le Docteur Alpha Oumar Barry a félicité les populations pour leur mobilisation aux festivités de la J.R.D.A. et rappelé que la devise de la J.R.D.A. « unité, action, vigilance » est aussi celle de tous les militants et de toutes les militantes du Parti Démocratique de Guinée.

— Il a enfin invité la population laborieuse à participer massivement à une conférence qui se tiendra aujourd'hui 30 mars au cinéma « Vox », à l'intention de la jeunesse.

Les manifestations se sont poursuivies dans l'après-midi par les jeux d'athlétisme des rencontres de foot-ball et par une soirée dansante animée par l'orchestre Kania Jazz et la formation militaire du camp « Kémé Bouréma ».

PITA

C'est aussi dans une mobilisation massive empreinte d'un grand engagement révolutionnaire que les militants et militantes de Pita ont célébré le VIII^e anniversaire de la création de la JRDA.

Par des défilés et des meetings populaires au cours des-

quels les forces vives de la fédération ont montré une fois de plus leur farouche détermination d'oeuvrer inlassablement pour le triomphe des principes sacrés du PDG.

Au chef lieu de la région administrative les diverses cérémonies ont revêtu une ampleur particulière par :

Une retraite aux flambeaux soirée artistique animée par la troupe soviétique de Bachkirie, l'ensemble folklorique de l'URSS en visite en Guinée, etc.

Le matin du 26 le bureau fédéral, les comités directeurs de Pita et Guémé et les militants et militantes du centre urbain se sont rassemblés devant les bureaux de la région où ont eu lieu un imposant défilé de la JRDA et un grand meeting populaire au cours desquels, le camarade Amadou Barry secrétaire général du comité régional de la JRDA a retracé la vie du mouvement juvénile guinéen avant et après l'indépendance du pays.

Il a ensuite rappelé les victoires remportées par la JRDA dans tous les domaines depuis le 26 mars 1959 grâce à la justesse et à l'efficacité

de l'action que lui a assignée le P.D.G. et s'est ensuite félicité des progrès enregistrés par la jeunesse guinéenne dans tous les domaines et a invité des camarades à tout mettre en oeuvre pour se qualifier tous les jours davantage afin d'accroître leur taux d'utilité et d'efficacité dans la Révolution.

Pour terminer il a rendu un hommage mérité au P.D.G. — à ses vaillants dirigeants et singulièrement au combattant infatigable de la cause Africaine le Président Ahmed Sékou Touré.

Dans l'après-midi le bureau fédéral a présidé l'ouverture solennelle d'un centre de formation féminine organisé à l'intention des jeunes filles des fédérations de la Moyenne-Guinée. Ensuite un match de foot-ball a opposé les équipes des sections de Pita et Guémé au stade fédéral.

Cette rencontre s'est terminée avec la victoire de l'équipe de la section de Pita par le score de 5 buts à 3. Un grand bal populaire a clôturé les importantes manifestations qui ont marqué à Pita le 8^e anniversaire de la création de la JRDA.

N'ZEREKORE

PASSATION DE SERVICE AU MINISTERE DELEGUE DE LA GUINEE FORESTIERE

Les ministres délégués MM. N'Famara Keita de la Moyenne-Guinée et Damantang Camara de la Guinée Forestière, tous membres du B.P.N., sont arrivés à N'Zérékoré le 25 mars dernier venant de Labé.

Ils ont été accueillis à leur descente d'avion par M. Grovogui Koïkoï, directeur de Cabinet au Ministère délégué de la Guinée Forestière entouré du gouverneur de région M. El Hadj Abdoulaye Touré, et de plusieurs autres personnalités régionales.

Les deux ministres ont ensuite procédé à la passation de service du Ministère délégué de la Guinée Forestière.

A l'issue de la cérémonie de passation de service, M. Damantang Camara a visité les locaux du Ministère en compagnie de M. N'Famara Keita avant de prendre contact avec le personnel des différents services du Département.

LA COOPÉRATIVE DE PITA

(Suite de la première page)

réalisant ainsi un bénéfice net de 35 344 791 frs.

Il faut noter qu'en plus de cette importante somme, la coopérative de consommation s'est dotée de 5 tracteurs d'une valeur de 6 millions de francs pour les besoins des paysans de la région et a accordé une subvention de 3 millions de francs pour la construction de la grande Mosquée de Pita.

Le secrétaire fédéral devait, en conclusion, féliciter chaleureusement les camarades Bangoura Fodé Momo et Bah El-Hadj Karamoko Oumar qui ont, successivement dirigé la coopérative qui a connu de nos jours de grands succès.

Lui succédant, le Gouverneur de région, le camarade Mancona Kouyaté a dit que la coopérative a apporté aux populations de multiples avantages.

Après avoir indiqué que grâce à la coopérative, les masses populaires ont été régulièrement ravitaillées en marchandises et denrées de

toutes sortes et cela à des prix très raisonnables, le gouverneur de région a stigmatisé les comportements négatifs des commerçants qui, ne cherchant que leurs profits égoïstes, discréditent à tort la coopérative de consommation.

Mancona Kouyaté a indiqué d'autre part qu'avec cette inspection générale, qui sera suivie par d'autres, les détracteurs de la coopérative se rendront compte que leurs tentatives de sabotage seront vaines car les militants et militantes qui voient leurs intérêts ne se laisseront jamais tromper par des individus mal intentionnés dont le seul but est d'échafauder toutes sortes de machinations pour avoir l'occasion de les exploiter.

Le gouverneur de la région, a terminé son exposé en rendant, à son tour, un vibrant hommage aux camarades Bangoura Fodé Momo, Bah El-Hadj Karamoko Oumar et à l'ensemble du personnel de la coopérative pour leur dynamisme et leur dévouement cons-

tants en faveur de l'intérêt des populations et pour le triomphe du bonheur collectif de notre peuple.

Les militants et militantes au cours de cette conférence ont ensuite adopté à l'unanimité une motion de satisfaction à l'endroit des camarades Bangoura Fodé Momo et Bah El-Hadj Karamoko Oumar qui ont avec compétence dirigé successivement la coopérative de consommation de Pita.

COMMUNIQUE

Le bureau du Comité régional de la J.R.D.A., de la Fédération de Conakry-I a tenu au courant de la semaine dernière une importante réunion sous la présidence de son Secrétaire général, le camarade Keffalla Bangoura.

A l'issue de la réunion, le comité régional de la J.R.D.A. a décidé d'organiser le 1^{er} avril 1957 à la Plage Peronne une grande soirée dansante sous la présidence d'honneur du Ministre des Travaux Publics le camarade Karim Fofana, et de Mme Ismaël Touré.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

UNE HEUREUSE INITIATIVE DU P. D. G.

(Suite de la page 4)

dèrent les vieux comme des charlatans dépassés et ces vieux qui cousaient jalousement le secret de leur expérience, entre ces deux entités. Le dialogue est mince. Il doit être repris avec vigueur, et tout ce qui émane de nos aînés dans le domaine des connaissances doit être recueilli sans délai. C'est le seul moyen de rattraper des valeurs réelles qui disparaissent.

Notre continent, qui fut le théâtre des grandes invasions et du pillage, en revenant lentement de son rude asservissement doit contribuer demain, par l'apport conscient et massif de toutes ses valeurs, à l'équilibre universel. Si actuellement dans les domaines agricole, minier et énergétique ainsi que dans le domaine culturel ces valeurs portent leur cachet original il n'en est pas de même dans le secteur pharmaceutique.

En effet, beaucoup d'essences végétales d'origine africaine sont la base de préparations pharmaceutiques qui nous reviennent dans des emballages rutilants avec des noms étranges pour ne pas dire étranges.

De leur interminable liste nous en citerons quelques uns : *Foubaine, la strophantine, la strychnine, la caféine, la brucine, la physostigmine*. L'intérêt de cette constatation est bien moins une fierté légitime de notre contribution utile, que l'indication de la voie à suivre et à exploiter. La nature livre, aujourd'hui, d'incalculables trésors dans tous les domaines grâce aux progrès techniques. L'Afrique, continent foulé mais inconnu apparaît au premier plan, porteuse d'immenses valeurs potentielles.

Les forêts tropicales de même que les maigres broussailles sahéliennes, offrent en plus de leurs fruits et de leur bois, une gamme riche et étalée à l'infini d'alcaloïdes dont l'exploitation réserve de passionnantes surprises. La Cortisone est tirée actuellement de plantes telles que *Strophantus, Juntunia* existant toutes en Guinée. Le *Strophantus* duquel on extrait aussi la strophantine est une plante connue sous le nom de «*Kindé M'Bodé*» (en peuhl).

La strychnine, poison servant à la destruction des fauves prédateurs de l'élevage et médicamenteusement tonique, est tirée d'une autre plante également courante connue sous les noms de «*Némé*» et «*Goundégoulé*» selon que c'est l'espèce à liane ou l'arbuste.

La recherche doit s'organiser rapidement pour inventorier avant qu'il ne soit tard les solides connaissances de nos aînés dans le domaine de la pharmacopée.

Chaque comité doit inscrire sur un registre la liste de toutes les plantes et de toutes les matières animales ou minérales employées dans le traitement de l'homme et des animaux domestiques. Le nom des traitements, la partie utilisée ainsi que le mode de traitement (brevage, friction, inhalation etc...) doivent aussi être consignés.

Point n'est besoin de se convaincre de l'efficacité de telle ou telle médication. C'est la tâche des Commissions spécialisées de l'Institut.

Nul doute que les militants du P.D.G. sauront répondre massivement à l'appel du Parti pour fournir la matière à l'Institut de Médecine Traditionnelle.

Et nul doute aussi que cette institution se développera bientôt partout en Afrique pour reprendre sa place légitime.

YEMEN DU SUD

(Suite de la page 4)

S'avançant incapable d'utiliser ses tas de manoeuvres colonialistes, de préserver sa domination, l'impérialisme britannique a travaillé la main dans la main avec l'impérialisme américain pour maintenir ses possessions coloniales dans la partie sud de la péninsule arabe. Il utilise pour cela les tactiques néo-colonialistes de «simuler une retraite» que «l'indépendance» sera accordée au Yemen du sud en 1968.

Jusqu'ici, les stratèges du colonialisme britannique ont élaboré formules sur formules au sujet de l'indépendance du Yemen du sud. Leurs manoeuvres se groupent généralement en trois catégories :

1. Par la «promesse d'indépendance», amener les nationalistes à déposer leurs armes, rompre les rangs révolutionnaires du peuple et ce faisant, briser la lutte révolutionnaire montante du Yemen du sud ;

2. Recruter davantage de laquais pour former un gouvernement fantôme trompeur, monter une alliance contre-révolutionnaire et introduire de force d'autres fantômes américains et britanniques dans la péninsule. De

cette manière, ils espèrent pouvoir faire face aux forces révolutionnaires du Yemen du sud et du voisinage en « *faisant les arabes combattre les arabes*» ;

Nouvelle brève

● **DAR ES SALAM.** Huit écoliers, «*gardes verts*», membres de la Ligue des jeunes de l'Union nationale africaine du Tanganyika, ont fait leur entrée à Dar-es-Salam au pas de gymnastique au cours du week-end après avoir couvert les 350 kilomètres qui séparent la capitale de la ville de Tanya en quatre jours.

Les jeunes gens, qui entendaient ainsi manifester leur appui à la nouvelle politique socialiste de la Tanu ont été accueillis par M. Rashidi Kawawa, second vice-Président de la République qui les a félicités

Servant d'yeux au gouvernement, la Ligue des jeunes Tanzaniens doit démasquer toute personne opposée à la dernière déclaration du Président N'yérére dans laquelle il a exposé la nouvelle politique socialiste du pays.

MESSAGES DE SOLIDARITE A LA J. R. D. A.

(Suite de la page 4)

Démocratique de Guinée et grâce à la lutte courageuse et déterminée du peuple guinéen et de sa jeunesse contre l'impérialisme et le colonialisme que votre pays a réussi, comme un des premiers, à entamer les victoires successives remportées en Afrique par le mouvement de libération nationale.

Fidèle à l'appel lancé par votre Président Sékou Touré et où il est dit :

«*Le fusil à côté de la faucille !*

«*Le fusil à côté du microscope !*

«*Le fusil à côté de la truelle !*

«*Le fusil à côté de la marmitte !*

La J.R.D.A. a contribué, d'une manière décisive, à la consolidation des acquis de la révolution et au développement dans les domaines économique, politique, social et culturel.

Nous, la jeune génération de la République Démocratique Allemande, Etat socialiste allemand, apportons un grand intérêt à l'évolution de votre pays. Nous nous réjouissons avec vous de toute victoire que vous remportez. Les liens étroits qui existent entre la J.R.D.A. et la F.D.J. sont aussi le ré-

sultat des aspirations communes de nos deux peuples dans la lutte anti-impérialiste.

Nous, la jeunesse du premier Etat ouvrier et paysan allemand, considérons que, sur le plan international, notre tâche essentielle consiste surtout à veiller à ce que l'impérialisme n'ait plus la possibilité de déclencher une nouvelle guerre mondiale.

... C'EST AVEC FIERTE QUE, LORS DE CE 8e ANNIVERSAIRE, VOUS POUVEZ JETER UN COUP D'OEIL EN ARRIERE SUR LES ACTIONS PAR LESQUELLES LA JEUNESSE GUINEENNE ET SON ORGANISATION D'AVANTGARDE SE SONT INSCRITES A JAMAIS DANS L'HISTOIRE DE VOTRE PAYS.."

Nous souhaitons d'autres grands succès au peuple guinéen, à son Parti, à la jeunesse et son organisation, la J.R.D.A., dans la lutte contre l'impérialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme, pour un avenir heureux de la Guinée.

Vive l'amitié entre la F.D.J. et la J.R.D.A. !

Recevez, chers amis, nos salutations amicales.

Comité Central de la F.D.J.

A la fête du 8 mars à Moscou

(Suite de la page 4)

facilement atteindre un chiffre colossal est réduit à une maudique somme - l'âge légal est fixé à 17 ans pour la jeune fille qui a le libre choix de son conjoint et la libre jouissance de ses biens.

Dans le domaine de l'enseignement, la scolarisation est rendue obligatoire afin de combattre l'analphabétisme ; à partir de sept ans les enfants vont à l'école, l'enseignement est gratuit, il existe des écoles primaires, secondaires, des collèges et lycées, internat pour les écoles professionnelles, les écoles techniques, école Nationale de santé, école nationale de Secrétariat, école Nationale d'Administration, baux arts, musique, institut de langues, Institut Polytechnique.

Des centres de formation au niveau de nos fédérations préparent nos jeunes filles à leur rôle de mères, de citoyennes, d'épouses, en les éduquant et en les dispensant des cours de puériculture, d'hygiène etc... suivant

les principes de notre Parti.

Par ailleurs, au sein de la J.R.D.A., jeunesse de la Révolution Démocratique Africaine est regroupée et unifiée notre jeunesse féminine. Elle participe à toutes les activités de la Nation dans ses différentes sections et collabore avec tous les mouvements progressistes du monde entier.

Sur le plan industriel le barrage de Kinkon, celui de Konkouré, les bauxites de Boké, de Kassa, l'aluminium de Fria ouvrent de nouvelles perspectives à la République de Guinée.

Le parti prend à coeur l'amélioration des conditions d'alimentation - diversification alimentaire, emploi de produits locaux en recherchant les modes de conservation et moyens d'utilisation. A ce propos les femmes du P.D.G. tiennent périodiquement des séminaires et colloques sur la diversification alimentaire, sur l'économie

domestique, la protection de la santé de la mère et de l'enfant et sur la formation idéologique.

Les femmes prennent une part importante à toutes les activités de la Nation ce qui impose à chaque militante, un militantisme conscient et constant.

Mais pour jouer pleinement le rôle qui lui est dévolu, la femme doit être avant tout libre.

C'est cette liberté que nous souhaitons à nos soeurs qui luttent pour leur indépendance nationale en Angola, au Mozambique, en Guinée dite Portugaise, en Rhodésie, en Afrique du Sud et au Vietnam.

Nous saluons les vaillantes femmes soviétiques qui par leur lutte, leur courage, leur volonté ont donné leurs noms à l'histoire de leur pays.

Vive la journée internationale des femmes !

Vive la solidarité des Femmes !

Vive le Comité des Femmes Soviétiques !

Vive la Paix !

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 53

YEMEN DU SUD LES MASSES POPULAIRES INTENSIFIENT LA LUTTE DE LIBERATION

La lutte révolutionnaire anti-impérialiste du peuple du Yémen du sud occupe par les Anglais gagne de l'élan en ces temps-ci, avec un accroissement en intensité de la lutte armée et un développement sur une échelle plus grande du mouvement de masses dans les villes. De leur côté, les impérialistes britanniques, refusant de reconnaître leurs échecs, font un effort désespéré pour s'accrocher à ce pays.

En dehors des masses considérables de guerilleros qui ont persisté, dans la lutte armée depuis plus de trois ans, une armée nationale de libération est en train d'être constituée. Le combat se déroule maintenant dans 16 secteurs, contre 12 de l'année dernière. Les nationalistes sont maintenant capables non seulement de frapper l'ennemi dans les endroits reculés du «protectorat d'Aden», mais aussi de lancer des attaques contre la base d'agression britannique d'Aden fortement gardée. Dans les deux premiers mois de cette année, un total de 154 soldats coloniaux britanniques ont été tués.

Un autre aspect saillant de la lutte révolutionnaire qui va de l'avant au Yémen du sud, c'est que le mouvement de masses contre les impérialistes connaît un développement sans précédent dans les

villes. Dernièrement, en un peu plus de deux mois, trois grèves générales et manifestations ont été déclenchées, entraînant, des milliers et des milliers d'ouvriers, d'employés, d'étudiants, d'hommes d'affaires et de femmes. La foule des manifestants a défié le couvre-feu proclamé par les autorités coloniales britanniques et leur répression impitoyable, et a rompu les cordons des troupes et de la police. Ils poursuivaient leur défilé, criant : «a bas le colonialisme», et d'autres slogans.

(Suite page 3)

UNE HEUREUSE INITIATIVE DU P.D.G.

Nous publions, ci-dessous, la suite et la fin de : une heureuse initiative du P.D.G.

Il est de même de la variole humaine par la technique dite «Mariage» des humeurs entre malades et sains selon un rituel consacré que Jenner en Grande-Bretagne a modernisé au 18^e siècle. Il en est également de même de beaucoup d'autres maladies du bétail.

Ainsi l'immunité dont les théories firent fleurir de lon-

gues dissertations à l'ère des Pasteurs, des Koch, des Pfeiffer, des Metchnikoff et tant d'autres grands savants, cette immunité était comme dans son essence et appliquée en Afrique par «ceux qui n'ont inventé ni la poudre ni le canon». Le traitement de la lèpre ainsi que d'autres graves fléaux et aussi des épidémies par les serpens existe dans nos villages.

Un effort de reconversion est nécessaire en nous. La domination coloniale en rompant la ligne harmonieuse de notre évolution spécifique nous a projetés dans un contexte qui ne prend pas ses racines chez nous. Nous avons eu à raisonner suivant la raison du dominateur et bien souvent à railler ce que nous devions admirer. Nous avions perdu le sens de notre milieu original. Nous avons été et nous risquons d'être encore des déracinés sur notre sol natal, ne saisissant pas les caractéristiques essentielles de notre propre évolution dans les divers domaines.

S'agissant de notre pharmacopée, on retrouve à sa genèse comme dans l'Europe de jadis, les mêmes principes élémentaires de la thérapeutique :

Thérapeutique symptomatique s'attachant à combattre les effets du mal quand on n'en connaît pas la cause.

Thérapeutique des semblables qui préconise par exemple

l'emploi des racines jaunes de certaines plantes contre lictère (jaunisse) ou la conservation devers-soi d'un morceau de silex pour se préserver de la foudre, le silex étant considéré comme un élément de foudre potentielle.

Thérapeutique des contraires, lorsqu'on recommande la consommation du cœur de lion pour se guérir de la peur ou de s'attacher les glandes du bouc contre la fièvre... génésique etc... Certaines de ces pratiques font notre sagesse aujourd'hui avec le seul recul du temps : mais que l'on imagine seulement par exemple la grande détresse des cités autrefois, lorsqu'apparaissait la variole ou la peste ou la fièvre jaune alors qu'aucun remède contre ces pandémies n'était connu !

Si hier les essais basés sur l'empirisme se faisaient à tâtons et avec de lourds sacrifices, aujourd'hui, grâce au progrès technique et à la coopération universelle, la tâche est rendue facile et les résultats moins aléatoires. Nos acquis traditionnels, notamment dans la science de la guérison, ne doivent pas être ensevelis dans l'éclipse coloniale. Le risque est pourtant sérieux. Entre les jeunes, tournés vers l'avenir et qui consi-

(Suite page 3)

..LA FEMME DU P.D.G. A RECONQUIS SA DIGNITE, SON HONNEUR ET SA PLACE AU SEIN DE LA SOCIÉTÉ.."

SOULIGNE Mme CONDE FATOU, MEMBRE DU COMITE REGIONAL DE FEMMES

A l'occasion de la journée internationale des femmes, journée célébrée le 8 mars de chaque année, une délégation guinéenne du Comité Régional des Femmes, comprenant : Mme Condé née Fatou Touré, Mme Camara née Sophie Maka, s'est rendue à Moscou sur invitation du comité des Femmes Soviétiques.

Nous publions, ci-dessous la suite et la fin de l'intervention de la délégation guinéenne.

Les femmes se sont organisées et ont institué des coopératives artisanales, raphia, vannerie, des coopératives de teinturières. La teinture connaît un grand essor de nos jours, des coopératives de poissons, de légumes, etc., dans l'application des mots d'ordre, clés du Parti «Pro-

duire pour se suffire». Suivant le code de travail guinéen, le principe : «à travail égal, salaire égal» est de rigueur.

L'effectif des femmes travailleuses a triplé depuis lors, huit années d'indépendance ont eu un bilan dix fois supérieur au bilan de 60 années de travail avec le colonisateur. De nombreuses usines ont vu le jour : les usines de textiles, de tabac combinat allumettes et cigarettes, de jus de fruits, de briquetterie, de meubles, les usines de chaussures, de confection, de vêtements comptent de nombreuses ouvrières qualifiées.

Dans le domaine de l'agriculture, dans les milieux ruraux, les femmes apportent une grande contribution par des cultures vivrières : au niveau des familles on trouve des champs collectifs, au niveau du Parti des coopé-

tives agricoles, intensification de la culture du coton pour nos usines de textiles, institutions des collèges d'enseignement rural pour la formation de cadres agricoles. Les responsables féminines dirigent les activités dans les fédérations : sections et les cellules du Parti.

La délégation sociale nous apporte une protection de la mère travailleuse dans tous les domaines. Congés de maternité, payés, primes d'allocations pour la femme qui a droit à 6 semaines de repos avant l'accès et 8 semaines après l'accès.

Dans les maternités, les accouchements sont rendus gratuits pour les femmes guinéennes.

Pour la protection de l'enfant, les centres de PMI ont ouvert leurs portes dans toutes les villes de la Nation, les jardins et crèches sont en pleine création, pour le moment la garde des enfants est facile parce que la cellule familiale est très élargie, il s'agit de nos tendres grand-mères.

Dans le domaine du mariage la dote qui pouvait

(Suite page 3)

La création d'un Institut de médecine traditionnelle

CONGO-BRAZZAVILLE OUVERTURE DU 2^e CONGRES NATIONAL DU SYNDICAT

Le deuxième congrès de la confédération syndicale congolaise (CSC) s'est ouvert mardi après midi à Brazzaville en présence de 250 délégués venus de toutes les régions du Congo.

De nombreux délégués de pays étrangers — Algérie, France, Corée du Nord, URSS, Guinée, Chine, Vietnam, Hongrie, RDA, Congo-Kinshasa, Roumanie, Tchécoslovaquie, Tanzanie assisteront à ces travaux ainsi que des représentants de la Fédération Syndicale Mondiale (FSM) et de l'Union syndicale Panafricaine (USPA).

Les travaux dureront jusqu'au 3 avril. Le premier congrès de la CSC s'était tenu en novembre 1964 à Brazzaville. Il avait eu pour tâche principale d'unifier le mouvement syndical congolais.

L'Agence congolaise d'information souligne mardi matin dans un long éditorial l'importance de ce congrès réuni, précise-t-elle, «sous le signe de l'internationalisme prolétarien».

MESSAGES DE SOLIDARITE AU C. E. DE LA J. R. D. A.

Des messages de solidarité des organisations juvéniles progressistes continuent de parvenir au comité exécutif de la J.R.D.A. qui vient de célébrer, dans l'enthousiasme et la plus parfaite communion d'idées son 8^e anniversaire.

Voici, la suite de ces messages :

Chers amis,

A l'occasion du 8^e Anniversaire de la fondation de la J.R.D.A., le Conseil Central de la Jeunesse Libre Allemande, au nom de 1,4 million de membres de la

F.D.J., ainsi qu'au nom de la jeunesse toute entière de la République Démocratique Allemande, tient à vous adresser ses félicitations chaleureuses.

C'est avec fierté que, lors de ce 8^e anniversaire, vous pouvez jeter un coup d'oeil en arrière sur les actions par lesquelles la jeunesse guinéenne et son organisation d'avant-garde se sont inscrites à jamais dans l'histoire de votre pays. C'est sous la direction du Parti

(Suite page 3)